
令和 5 年度 まちづくり移動町長室 開催結果概要 

日 時：令和 5年 11 月 12 日(日)14:00～15:45 

場 所：山西小学校 

参加者：19 名（ほか地区長 4 名） 

 

役場新庁舎整備等の進捗状況について 

新庁舎等の財源について  

参加者 先日、大磯町新庁舎の新聞記事に国の交付税措置を活用して 2025 年に建設するとあり、
町の負担が 3.1 億円とあった 

町長 大磯町も二宮町と同じ緊急防災・減災事業債を使用する予定だと思う。 

大磯町の負担額の根拠は分からないが二宮町もできる限り国等の補助金や有利な事業債を
活用して建設する。 

参加者 緊急防災・減災事業債について、10 月に国の通達がホームページに掲載されていたので研
究してほしい。 

 

小中一貫校の建設について  

参加者 10 年くらい前に小中一貫校建設の議論があったがどうなっているか。新庁舎に合わせて一
貫校をラディアン周辺に建設してはどうか。 

町長 平成 29 年頃から小中一貫教育について議論していた経緯がある。 

現在も小中一貫教育の研究自体は進めており、二宮小学校・二宮中学校と一色小学校・山
西小学校・二宮西中学校の 2 グループでの分離型、全体 5校で「にのみや学園」というコ
ンセプトで進めている。 

現時点では５校の学校を 1 つにするほど児童生徒数が減少してはいないので、グループご
とに 1 学校にするかも含めて議論している最中である。 

また、小中学校の先生は一緒になって授業づくりを始めており実績もある。 

 

新庁舎建設に伴う意見募集について  

参加者 新庁舎建設については、議会と一体となって進めてほしい。実施設計の中で災害が発生す
る時間等に関わらず対応できる施設整備を検討するほか、設計について町民に意見を聞く
場を今後作ってほしい。 

町長 現在もパブコメ等で広く町民の皆さんの意見を聞いている。 

基本設計で具体的な図面ができたら間取りなどの意見が出てくると思うので、高齢者や障
がいのある方等の意見も丁寧に聞いて参考にしていきたい。 

 

現庁舎等の跡地の活用について  

参加者 現庁舎・町民センターについて、新庁舎等が完成した後の活用について検討しているか。 

売却して財源にすることができるかどうかや、駅前複合施設の建設に伴う今後の駅前駐車
場の確保についても教えてほしい。 

町長 町民センターや武道館の跡地活用について、駅ビルやマンション等で活用したらどうかと
いう話もあるが都市計画上の制限もあり難しい。当面は駐車場として使用すると思うが、
その後の利用については今後提案していく。 

 

山西小学校 



新庁舎建設費用について  

参加者 新庁舎等の建設事業については待ったなしに進めていただきたい。 

また、その後には学校の統廃合等も待っているので、議会と一体となって速やかに進めて
いただきたい。 

町長 現在積み立てているのは新庁舎関係が中心だが、次は学校も考えていかなければならな
い。国等にも要望を継続する。 

事業債等については、長い年月をかけて返済をしていくことになるが、ラディアン建設の
際も事業債が大きく膨らんだ。今回も一時的に膨らむことになるが財政計画を示し計画的
に取り組んでいく。 

 

 

町の状況・今後の施策について 

学校関係情報の公開について  

参加者 町ホームページに学力や体力調査等の結果が公表されていない。 

以前町内の子どもたちの学力等が全国平均と比べて低いと聞いたが隠しているのではない
か。 

また、各小中学校でホームページを作成しており、定期的にブログも更新しているが、校
長や教頭が主に更新しているようで負担が大きいのではないか。 

町長 全国平均と比べて高い低いはあまり関係ないと思う。 

色々と小中学校の情報について発信をしているが、ご意見を教育委員会へ届ける。 

教育総務
課 

全国学力学習状況調査の結果は、町ホームページに掲載している。 

各小中学校のホームページについては、地域とともにある学校を目指すうえで、学校管理
職が中心となり、保護者や地域の皆様にお知らせすべき情報を学校が選択して掲載してい
る。 

 

地域施設の広域化について  

参加者 2060 年には人口が 2 万人を割る試算もある。 

人口が減っていく中、地域施設の広域での活用も検討しながら老朽化整備等を進めてほし
い。 

町長 地域集会施設の耐震工事等を順次進めている。 

地区の統合は難しいと思うが、地区同士の協力関係のようなものを引き続き検討していき
たい。 

これからの 20 年後を考えて施設整備等を考えていく。 

 



令和5年度　まちづくり移動町長室　アンケート結果
日時：令和5年11月12日(日) 14時~16時
場所：山西小学校体育館

回答率
出席者数 23人 アンケート回収者数 16人 アンケート回答率 70%
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